

羅 針 盤

2023年5月、6月号



京のツツジ

爽やかな陽光輝く今日この頃いかがお過ごしでしょうか。

さて、WHO が新型コロナのパンデミック非常事態宣言を解除しました。平穏な日々が戻るといいのですが、この3年の間に世の中の流れも大きく変わろうとしています。

人工知能 (AI) の分野では、「チャット GPT」などの文章や画像を作り出す生成 AI が画期的な進歩を遂げ、悪意のある人に利用されれば、社会に多大な悪影響を及ぼす可能性があります。更に AI の技術が進めば人が行っていた仕事の 80% が AI に取って代られ、人がする仕事は、「改善」「創造」「交渉」の三つくらいという識者もいます。

このまま日本の高齢化が進めば、ますます思考が保守化して変化に対する対応力が鈍化することは明らかです。「チャット GPT」の影響力は脅威でさえあります。しかしネガティブな面を気にしすぎて対応を後回しにすることで、過去に「デジタル敗戦」と言われたような事態にならないとも限りません。

一方、先日の統一地方選挙で女性の候補者が多く当選しましたが、政治の分野では女性は極端な少数派です。また、経済分野でも経営に関わる女性はまだまだ少なく、新しい発想や価値観から生まれるアイデアが、社会の閉塞感を打開する力となるよう女性の活躍を心から願います。

知っておきたい税知識 テーマ 「消費税～インボイス制度 ～実務対応編①～」



いよいよ、インボイス制度導入まで6か月を切りました。インボイス制度への対応は、経理部門だけではなく、証憑書類を扱うすべての部門での対応が必要となります。従業員が持参した領収書がインボイス制度に対応していなかった!!ということにならないように周知しておくとい良いでしょう。

まずは、事業規模を確認して軽減措置の対象者になるかを確認します。

基準期間(2年前)の課税売上が1億円以下

または

特定期間における課税売上が5,000万以下

※特定期間とは・・・

法人は前事業年度の開始の日以後6月の期間

個人事業者は前年1～6月までの期間

NO



YES

①インボイスの交付が免除される取引を除いて、金額に関わらずすべての取引について消費税を差し引くためにインボイスが必要となります。

②インボイスの交付が免除される取引を除いて、1万円(税込)未満の課税支払いについてはインボイス不要です。

(帳簿保存のみで仕入税額控除ができます)

対象期間

令和5年10月1日～令和11年9月30日の6年間

左記の図で①②どちらに該当しましたでしょうか？
両者に共通する特例や経過措置も確認しておきましょう。

◆インボイスの交付が免除されている取引とは◆

- 3万円未満の公共交通機関による旅客の運送（航空機は除く）
- 3万円未満の自動販売機及び自動サービス機からの商品購入等（コインロッカーなど）
- 入場券等で使用の際に回収される取引
- 郵便切手を貼って郵便ポストへ投函したもの（郵便局に持ち込んで郵送した場合は窓口で交付されたインボイスを保存します）
- 従業員等に支給する通常必要と認められる出張旅費等（出張旅費、宿泊費、日当及び通勤手当）
- 古物営業、質屋、宅建業、再生資源業等を営む者が免税事業者等から購入する資産等

◆少額な返還インボイスの交付義務免除◆

- 税込1万円未満の返品・値引き・割戻しなど売上に係る対価の返還等
 - 売り手が負担する振込手数料相当額を売上値引きとして処理している場合
 - 売り手が負担手数料を、会計上は支払手数料として処理し、消費税法上では対価の返還等として処理している場合
- (経過措置終了後である令和11年10月1日以降の取引はインボイスが必要となります)

注意：上記の取引についてインボイスの交付は免除されますが、これまでと同様に一定の事項の記載がある帳簿の保存は必要となります。



企業の経営実務

～給与のデジタル払い～



今年4月から、「給与のデジタル払い」つまり「〇〇pay」といったスマートフォンの電子マネーによる給与支給が解禁されました。社員から要望があった時に慌てないために、そのメリット・デメリットや必要な準備などを抑えておきましょう。

〇会社側のメリット

- ・振込手数料が安くなる可能性が高い



〇労働者側のメリット

- ・ATM等に並んで給与を引き出す手間が省ける
- ・振込まれたお金を即時に利用できる
- ・pay残高へのチャージの手間が省ける
- ・外国人労働者が母国の家族へ送金する際の手間や手数料が抑えられる



×会社側のデメリット

- ・pay払い希望者と従来の金融機関振込希望者の双方に対応する必要があり、事務手続きが増える。
- ・給与規定の改訂、給与ソフトをpay払に対応に切り替えるなどの準備が必要

×労働者側のデメリット

- ・より手軽に給与を支払に使えるようになるため、使い過ぎるリスクがある
- ・スマートフォンを紛失した際、生活に支障が出る可能性がある。



Q&A

Q1: 給与のデジタル払いが導入されたら、銀行振込で受け取ることができなくなるのでしょうか？

いいえ、**労働者が希望しない場合はデジタル払いを強制できません**。銀行口座等への振込による受取を続けられます。

また、給与の一部をデジタル払いにして残りを

銀行口座等で受け取ることも可能です。

なお、pay口座残高の上限は100万円までと定められています。

Q2: 労働者が給与デジタル払いを希望した場合、会社は必ず応じなければならないのでしょうか？

いいえ、**会社に導入が強制されることはありません**。労使間で協議のうえ、導入するかどうかを決定してください。



Q3: 決済業者が破綻したら、振り込まれた給与が無くなるのでしょうか？

ご安心ください。業者の破綻や不正な取引によって損失が出た場合には**保証機関がその全額を補償**するよう定められています。



Q4: 必要な手続きを教えてください。

- ① 労使協定を締結
- ② 労働者全員からデジタル払い希望の有無、デジタル払いで受ける給与の金額、口座アカウント情報などの記載された**同意書**を取る
- ③ 賃金規定などの給与支給方法にデジタル払いを追加する
- ④ デジタル送金対応給与システムの導入・設定

Q5: 私が利用している〇〇payは使えますか？

現在、厚生労働省にて決済事業者の指定審査を行っており、発表までに数か月かかることが見込まれています。現時点で「auPAY」「d払い」「LINEPay」「PayPay」など80を超える事業者が指定申請を行っています。

実際に運用が始まるのは今年の秋以後となりそうですが、デジタル化の波は今後も一層進んでいくことでしょう。自社には関係ないと切り捨てるのではなく、必要に応じて取り入れる柔軟性が必要な時代が来ています。

● 今月・来月の税務



5月

- * 5月31日納付期限
 - ・ 所得税確定申告の延納税額の納付
 - ・ 自動車税・軽自動車税の納付

6月

- * 15日頃
 - ・ 所得税の予定納税額の通知
(納付期限は8/1)
- * 30日納付期限
 - ・ 個人の道府県民税・市町村民税の納付
(第1期分)

お願いします

今年度に入り、各市区町村や税務署から送付された書類は、R5年分の申告に必要となりますので、大切に保管してください。

- R5年固定資産(都市計画)税の課税明細書
- 国税還付金の振込通知書 など

● お知らせ

労働保険の年度更新

6/1～7/10までの間に、労災保険料と雇用保険料をそれぞれの料率で計算し、保険料の精算・納付をお願いします。

対象期間：R4年4月1日～R5年3月31日

対象者：被保険者全員

保険料率：

① 労災保険率・一般拠出金率
H30年度以降変更なし

② 雇用保険率

**R4年度は前期と後期で保険料率異なる
また、R5年度も保険料率変更あり**



算定基礎届の提出

毎月の社会保険料・年金・健康保険の給付等を計算するための基礎となる報酬額と標準報酬月額といいます。これは、原則として毎年1回「定時改定」で変更されることになっており、この手続きが「算定基礎届出」です。

提出期限

いずれも令和5年7月10日(月)となります。忘れずにご提出ください。

あとかき

朝晩は少し肌寒い日もありますが、気持ちのいい季節になりましたね。皆様いかがお過ごしでしょうか？寒かったり、急激に暑くなったりと季節の変わり目では体調を崩しやすくなります、くれぐれもお気をつけください。



今年のゴールデンウィークはいかがでしたか？観光地は観光客でにぎわいを見せ、コロナ禍以前の日常を取り戻したようですね。



我が家の連休はというと、映画(今話題のザ・スーパーマリオブラザーズ)を見に行ったり、BBQや公園で

友達家族と遊んで過ごしたり、新たまねぎを掘ったりと楽しい毎日をご過ごすことができました。

どこか遠くに遊びに行きたい気持ちもありましたが、人混みは疲れてしまうのでできれば避けたいな～という気持ちが出た結果、近場でのんびりとした連休となりました。

連休を遊び尽くし、最終日に残っているものと言えば…宿題!!我が家の中学生は連休前にどっさり出た宿題処理に追われて無事？連休を締めくくりました～



発行

刈谷市高須町良44番地1 カーサヨサミ1F

TEL (0566) 25-0936

FAX (0566) 25-0937

<http://aomi-zeirishi-ishikawa.com>

税理士法人 あおみ総合